

	INSTITUCIÓN EDUCATIVA VILLA FLORA		CÓDIGO: ED-F-27	VERSIÓN 3	
	PLAN DE APOYO			FECHA: 18-09-2020	
Área y/o Asignatura: RELIGION		Grado: QUINTO	Periodo: TERCER PERIODO		
Docente (s): LUIS EDUARDO WILLIAMS FLOREZ.					
INDICADOR(ES) DE DESEMPEÑO:					
SABER CONOCER (CONCEPTUALES) 1. Indaga sobre la vida de personas que dan testimonio de vida dentro de su credo religioso. 2. Describe el estilo de vida y los compromisos que se debe tener dentro de su opción de vida religiosa.					
SABER HACER (PROCEDIMENTAL) 3. Ilustra las obras que su iglesia realiza en la sociedad como un servicio a los más necesitados. 4. Analiza personajes y líderes de su vida de las iglesias que han sido testimonio para transformar la manera de vivir.					
SABER SER (ACTITUDINAL) 5. Manifiesta respeto hacia las diferentes celebraciones religiosas. 6. Aprecia el testimonio que con sus acciones realizan las iglesias a favor de la sociedad.					
FECHA de presentación		ACTIVIDAD PARA REALIZAR			
Desde el 18 hasta el 20 de noviembre del 2024		1. El estudiante debe resolver el taller propuesto por el orientador (valor porcentual 50%)			
Desde el 18 hasta el 20 de noviembre del 2024		2. Realizar la sustentación (valor porcentual 50%)			
OBSERVACIONES:					
1. El estudiante debe presentar la actividad en la fecha programada y estipulada, el trabajo debe contar en su portada los siguientes datos: nombre completo de quien presenta el taller, área, grado, nombre del orientador a quien se le es presentado, fecha y el nombre de la institución. Debe ser un trabajo muy organizado, con pulcritud, un adulto puedo orientarlo y colaborar en el desarrollo del trabajo más no realizárselo, sin tachones, se debe desarrollar a puño y letra del educando.					
2. Se le recomienda al estudiante repasar los temas propuestos para que en el momento de la sustentación obtenga un resultado positivo. Le recuerdo que los temas a estudiar son: lideres en la historia de la humanidad, condiciones morales, intelectuales y sociales, amar a Dios sobre todas las					

cosas y personajes que dieron testimonio de fe, Jesús obediente a la voluntad del padre, y compromisos y servicios que se debe tener dentro de su opción de vida religiosa.

3. Se le recuerda al educando que la presentación del taller es en la fecha programada y que al momento de hacerlo debe firmar el formato de asistencia del facilitador.
4. No debe olvidar que la nota máxima que se otorga en el plan de apoyo es de 3.9, esto de acuerdo con los numerales 7.2.1 y 7.2.2 del SIEE.

PLAN DE APOYO DE RELIGION (TERCER PERIODO)

NOMBRE: _____ GRADO: _____

Lee detenidamente y responde con mucha responsabilidad los siguientes puntos.

Líderes que dejaron huella en la historia

A lo largo de la historia, han existido líderes que, a través de sus acciones y decisiones, han influido de manera positiva en el desarrollo de la humanidad. Uno de los más conocidos es Mahatma Gandhi, quien lideró el movimiento de independencia de la India utilizando la no violencia como herramienta principal. Su lucha pacífica inspiró a millones de personas en todo el mundo y promovió cambios sociales sin recurrir a la violencia.

Otro líder importante fue Nelson Mandela, quien luchó contra el apartheid en Sudáfrica. A pesar de haber pasado 27 años en prisión, Mandela nunca abandonó su lucha por la igualdad y la justicia. Al salir de la cárcel, se convirtió en el primer presidente negro de Sudáfrica y promovió la reconciliación en lugar de la venganza, transformando un país dividido por el racismo en una nación que avanzaba hacia la unidad.

Martin Luther King Jr. también fue un líder clave en la lucha por los derechos civiles en Estados Unidos. A través de su famoso discurso "Tengo un sueño", movilizó a millones de personas para luchar por la igualdad racial. King defendía la resistencia pacífica como medio para lograr el cambio y fue fundamental en la eliminación de leyes discriminatorias.

Otro líder que impactó la historia es Malala Yousafzai, quien se destacó por su lucha en favor de la educación de las niñas en Pakistán. A pesar de haber sido atacada por sus ideales, su valentía y persistencia la llevaron a convertirse en la persona más joven en recibir el Premio Nobel de la Paz.

Estos líderes, entre otros, dejaron un legado de justicia, igualdad y paz, demostrando que la lucha por los derechos humanos y la libertad puede cambiar el curso de la historia.

1.

¿Cuál fue la principal herramienta utilizada por Mahatma Gandhi en su lucha por la independencia de la India?

- A) La violencia
- B) La manipulación política
- C) La no violencia
- D) El exilio

Condiciones para un liderazgo efectivo: Moral, Intelectual y Social

Un líder efectivo no solo se mide por sus logros, sino también por las condiciones que guían su comportamiento y decisiones. Entre estas, destacan las condiciones morales, intelectuales y sociales, que son esenciales para influir positivamente en la sociedad.

Las condiciones morales implican actuar de acuerdo con principios éticos, como la honestidad, la justicia y el respeto hacia los demás. Un líder moralmente íntegro se guía por lo que es correcto, incluso cuando es difícil o impopular. La moralidad no solo asegura que las acciones del líder sean justas, sino que también inspira confianza y respeto entre sus seguidores.

Las condiciones intelectuales se refieren a la capacidad de analizar, aprender y tomar decisiones informadas. Un líder intelectual está comprometido con el aprendizaje continuo, abierto a nuevas ideas y capaz de pensar críticamente para resolver problemas complejos. Esta condición le permite guiar con sabiduría y adaptarse a los cambios, promoviendo soluciones innovadoras.

Las condiciones sociales están relacionadas con la habilidad de relacionarse con las personas de manera efectiva. Un líder debe ser capaz de comunicarse, escuchar y comprender las necesidades de los demás. La empatía y el trabajo en equipo son claves en este aspecto, ya que permiten al líder generar un ambiente de cooperación y apoyo mutuo.

Un liderazgo que equilibra las condiciones morales, intelectuales y sociales no solo es eficaz, sino también respetado. Este tipo de líder fomenta un entorno donde las personas se sienten valoradas, y donde la justicia, el conocimiento y la solidaridad son pilares fundamentales para el bienestar común.

2.

¿Qué condición de liderazgo se refiere a la capacidad de analizar, aprender y tomar decisiones informadas?

- A) Moral
- B) Intelectual
- C) Social
- D) Emocional

El Mandamiento de Amar a Dios sobre Todas las Cosas

El primer y más importante mandamiento según la enseñanza cristiana es “Amar a Dios sobre todas las cosas”. Este mandamiento nos llama a poner a Dios en el centro de nuestras vidas, por encima de cualquier otra prioridad o deseo. No se trata solo de un amor emocional, sino de una dedicación total a seguir Su voluntad en nuestras decisiones diarias, acciones y pensamientos.

Amar a Dios sobre todas las cosas significa reconocer que todo lo que somos y lo que tenemos proviene de Él. Este amor se expresa mediante la obediencia a sus enseñanzas, la gratitud por las bendiciones que recibimos y el respeto hacia la creación y los demás seres humanos. Cuando colocamos a Dios primero, aprendemos a valorar correctamente todo lo demás: nuestras relaciones, nuestros bienes materiales y nuestras aspiraciones.

Además, amar a Dios implica confiar en Él, incluso en los momentos difíciles, porque creemos que Su plan es siempre el mejor para nosotros. También nos invita a evitar el egoísmo, las ambiciones desmedidas y cualquier otra cosa que nos aleje de su presencia.

Este mandamiento también nos enseña que, al amar a Dios, seremos capaces de amar verdaderamente a los demás, pues es Él quien nos da la capacidad de amar de manera desinteresada y sincera. En resumen, amar a Dios sobre todas las cosas significa vivir una vida dedicada al servicio, la fe y la comunión con Él, permitiendo que Su amor guíe cada aspecto de nuestra existencia.

3.

¿Qué significa amar a Dios sobre todas las cosas?

- A) Colocar a Dios en el centro de nuestras vidas y seguir su voluntad
- B) Priorizar nuestros propios deseos antes que cualquier otra cosa
- C) Ayudar a los demás sin importar nuestras creencias
- D) Solo agradecer a Dios cuando nos vaya bien

Personajes que dieron testimonio del amor de Jesús hacia su pueblo

A lo largo de la historia, muchos personajes han dado testimonio del gran amor de Jesús hacia el pueblo. Uno de los más destacados es San Pablo, quien en sus cartas a las primeras comunidades cristianas transmitió con fervor el mensaje de amor y salvación que Jesús enseñó. San Pablo, a pesar de haber sido perseguidor de cristianos, experimentó una profunda conversión y dedicó su vida a predicar el Evangelio, recordándonos que el amor de Cristo no conoce límites.

Otro gran testimonio es San Francisco de Asís, conocido por su amor a los pobres y a la naturaleza. Inspirado por el ejemplo de Jesús, renunció a su riqueza para vivir una vida de humildad y servicio. Su ejemplo refleja el amor compasivo y generoso de Jesús hacia todos los seres.

Madre Teresa de Calcuta es otro ejemplo de este amor en acción. Dedicó su vida a los más necesitados, viendo a Cristo en cada persona que sufría. Su labor con los enfermos y los pobres fue un reflejo del amor incondicional de Jesús, especialmente hacia aquellos que son olvidados por la sociedad.

Estos y muchos otros personajes han seguido el ejemplo de Jesús, mostrando su amor a través de actos concretos de caridad, servicio y dedicación al prójimo.

4.

¿Cuál de los siguientes personajes dedicó su vida a los más necesitados, viendo a Cristo en cada persona que sufría?

- A) San Pablo
- B) San Francisco de Asís
- C) Madre Teresa de Calcuta
- D) San Pedro

Jesús obediente a la voluntad del padre

Jesús es el ejemplo perfecto de obediencia a la voluntad de Dios Padre. A lo largo de su vida, demostró una entrega total y un compromiso inquebrantable con el propósito que su Padre celestial le había encomendado. Desde temprana edad, se ve su disposición a seguir el camino que Dios había trazado para él. Un ejemplo claro de su obediencia se encuentra cuando, siendo niño, dijo a sus padres terrenales: "¿No sabían que debo estar en la casa de mi Padre?" (Lucas 2:49).

La culminación de su obediencia se manifiesta en el momento más difícil de su vida: la crucifixión. En el huerto de Getsemaní, Jesús enfrentó una profunda angustia al saber lo que iba a suceder. Su oración refleja

su humanidad, cuando pidió: "Padre, si es posible, que pase de mí esta copa", pero inmediatamente añadió: "Sin embargo, no se haga mi voluntad, sino la tuya" (Mateo 26:39). En ese momento, Jesús reafirmó su compromiso total con el plan de salvación de Dios, aceptando el sacrificio que estaba por venir.

Esta obediencia no solo nos muestra el amor de Jesús por su Padre, sino también su amor por la humanidad, ya que estaba dispuesto a dar su vida para salvarnos. La obediencia de Jesús es una lección profunda para todos los creyentes, recordándonos que la voluntad de Dios, aunque a veces difícil, es siempre buena y perfecta.

5.

¿Qué actitud mostró Jesús en el huerto de Getsemaní?

- a) Temor y rechazo a la voluntad de Dios
- b) Indiferencia hacia lo que sucedería
- c) Obediencia y aceptación de la voluntad de Dios
- d) Desobediencia ante el plan de Dios

Compromisos y servicios que se debe dentro de la opción por la vida religiosa.

La opción por la vida religiosa implica una entrega profunda y total al servicio de Dios y de los demás. Es una decisión que se toma libremente, pero que conlleva una serie de compromisos y responsabilidades que moldean toda la vida de quienes la eligen. Uno de los pilares fundamentales de esta opción es la promesa de vivir los consejos evangélicos: la pobreza, la castidad y la obediencia.

La pobreza en la vida religiosa no se trata solo de la renuncia a los bienes materiales, sino también de un desprendimiento interior que permite a la persona confiar plenamente en la providencia de Dios. Los religiosos y religiosas viven en comunidad, compartiendo lo que tienen y poniendo en común sus dones y recursos, de manera que nadie tiene más que otro, y todo se administra para el bien común.

La castidad es otro de los compromisos esenciales. Los religiosos renuncian a formar una familia propia para consagrarse completamente al servicio de Dios y de su comunidad. Esta opción los hace disponibles para amar de manera universal y servir a todos sin excepción, imitando así el amor de Jesús, que entregó su vida por toda la humanidad.

La obediencia es un aspecto central de la vida religiosa, ya que implica escuchar y seguir la voluntad de Dios en cada momento. Los religiosos y religiosas se comprometen a obedecer a sus superiores, quienes son vistos como instrumentos a través de los cuales Dios les guía en su misión. Esta obediencia no es ciega, sino una escucha atenta y discernida, que busca siempre el bien común y la misión de la comunidad a la que pertenecen.

Además de estos compromisos, la vida religiosa se caracteriza por el servicio. Los religiosos no se consagran solo para su santificación personal, sino para servir a los demás, especialmente a los más necesitados. Su vida está dedicada a la oración, la enseñanza, la atención a los enfermos, el trabajo pastoral y muchas otras formas de servicio. Este espíritu de servicio es un reflejo del mandamiento de Jesús de amar al prójimo como a uno mismo.

Elegir la vida religiosa es optar por un camino de sacrificio, pero también de profunda alegría y realización, ya que se vive en comunión con Dios y con los hermanos, sirviendo y siendo testimonio del amor de Cristo en el mundo.

6.

¿Qué implica la pobreza en la vida religiosa?

- a) Tener solo lo necesario y evitar compartir
- b) Renunciar a los bienes materiales y confiar en la providencia
- c) Administrar bienes personales para el bien propio
- d) No depender de nadie y vivir de manera autosuficiente

7.

¿Cuál es el propósito principal de la castidad en la vida religiosa?

- a) No formar una familia para estar disponibles para el servicio a Dios y los demás
- b) Renunciar a la vida social y vivir en soledad
- c) Evitar todo tipo de relaciones humanas
- d) No trabajar y dedicarse solo a la oración

EXITOS

